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Protokoll 
TOP 1 Feedback Radverkehrsforum und Radverkehrskonferenz am 03.11.22 
Radverkehrsforum 

Am zweiten Radverkehrsforum in diesem Jahr haben 35 Personen teilgenommen. 

Grundsätzlich habe eine positive Stimmung geherrscht, allerdings hätte es mehr Zeit 

gebraucht für Diskussionen und die Möglichkeit miteinander ins Gespräch zu kommen. 

• Ergänzung zum Ursprung der Veranstaltungsformate: die Mitglieder des Forums 

haben in der Vergangenheit den ausdrücklichen Wunsch geäußert, eine 

geschlossene Veranstaltung zu haben, da es Punkte geben könne, die nicht in der 

Öffentlichkeit diskutiert werden sollen (z.B. finanzielle Mittel) 

 

Radverkehrskonferenz 

An der offenen, digitalen Radverkehrskonferenz haben 68 Personen teilgenommen. 

Der Vortrag von Prof. Dr. Follmann sei sehr lebendig gewesen, er habe sehr viele Impulse 

gegeben und einige neue Aspekte eingebracht. 

Insgesamt habe die Konferenz zu wenig Austausch ermöglicht, man sei wenig ins 

gemeinsame Arbeiten/Überlegen gekommen. 

 

Sonstiges 

Durch die Reflexion und Besprechung der Radverkehrsveranstaltungen werden 

verschiedene Möglichkeiten der (Neu-)Gestaltung des Radverkehrsforums, sowie der 

offenen Radverkehrskonferenz besprochen. Ziel der Überlegungen sei es, die Möglichkeiten 

zum Austausch zu erweitern und ein größeres Zeitfenster dafür einzuplanen. 

 

Zentrale Ideen/Überlegungen: 

• zweimal im Jahr Forum, einmal jährlich eine Offene Konferenz 

o 1x Forum an einem Abend, 1x Konferenz und Forum an einem Abend 

• das Team Radverkehr erhalte nach wie vor viele Nachfragen (Mails, Anrufe), sodass 

der Eindruck entstehe, dass die Menschen nach wie vor nicht ausreichend informiert 

seien. Hinsichtlich der Öffentlichkeitsarbeit werden folgende Ideen gesammelt: 

o Newsletter rausschicken, z.B. vierteljährlich (Idee aus der AG Alltagsradeln) 

Hintergrund: Arbeit solle nach außen sichtbar sein / Außenwirkung / andere 

zum Mitwirken bringen 

→ Zielsetzung des Newsletters nicht ganz klar: Wer soll angesprochen 

werden? 

o Information der Öffentlichkeit: weitere Publikationsmöglichkeiten überlegen 

(Gemeindeblättchen, „mein Landkreis“) 

o Geoportal pflegen & aktualisieren → präsenter darstellen auf LK-Homepage 

o Nochmal genauer anschauen: Was haben wir schon? Was können wir 

nutzen? Was müsste man ausbauen? 

o es sei wichtig das entstandene Tandem (Team Radverkehr und 

Radverkehrsforum) als Bürgerdialog aufrecht zu erhalten 
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• es wird vereinbart, dass sich Team Radverkehr & AGs (AG Alltagsradeln / Boris 

Lang?) zusammensetzen, um über die Möglichkeiten der Öffentlichkeitsarbeit zu 

sprechen, zentrale Frage ist: Wie kann Öffentlichkeitsarbeit wirksamer gestaltet 

werden? 

 

TOP 2 Planung des Radverkehrsforums / der Radverkehrskonferenz 2023 
Im Hinblick auf die Ausgestaltung der beiden Veranstaltungen (Forum und Offene 

Konferenz) herrscht Einigkeit darüber, dass es schön wäre, wenn die Veranstaltungen 

wieder mal in Präsenz stattfinden könnten. 

Es sei gut denkbar, dass das Radverkehrsforum zweimal im Jahr stattfinde, die Offene 

Radverkehrskonferenz jedoch nur einmal. 

 

Sonstiges: 

Es besteht die Überlegung, die Offene Radverkehrskonferenz in den Zeitraum des 

STADTRADELN 2023 (Juni 2023) einzubetten 

 

 

TOP 2.1 Termin: 28.03.2023 im Tagungsgebäude des Landkreises 
Es wird festgehalten, dass am 28.03.23 nur das Radverkehrsforum stattfindet. Wenn 

möglich, soll die Veranstaltung in Präsenz im Tagungsgebäude des Landratsamtes 

durchgeführt werden. Unter anderem soll die Gestaltung und zeitliche Verteilung der 

zukünftigen Termine der Radverkehrsveranstaltungen thematisiert werden. 

Es kam die Idee auf, eine Hybrid-Veranstaltung zu ermöglichen: aktive Teilnahme im 

Tagungsgebäude plus Live-Stream (reine Übertragung). Es erfolgt eine interne Abklärung 

mit dem Zentralen Veranstaltungsmanagement der Kreisverwaltung. 

 

Anmerkung: Tomas Schneider kann am 28.03. nicht teilnehmen. 

 

TOP 2.2 Themensammlung 
• Bezüglich der Radverkehrsentwicklung im Landkreis wird es bis Ende März seitens 

Team Radverkehr nicht sehr viel Neues zu berichten geben 

• Ein mögliches Thema im Forum könnten „Pop-Up-Radwege“ (kurzfristige und 

temporär eingerichtete, sichere Radwege) sein → wo könnte man solche 

Maßnahmen einfach mal ausprobieren? 

• Bezugnehmend auf den Vorschlag „Unterstützung der Kommunen in Form von 

Beratungsleistung“ berichtet S. Grimm von einer Veranstaltung des benachbarten 

Schwalm-Eder-Kreises: Dort habe es eine umfassende Informationsveranstaltung zu 

Fördermöglichkeiten für kommunale Entscheidungsträger*innen / kommunale 

Akteure gegeben. Die Veranstaltung wurde u.a. durch HessenMobil gefördert und 

unterstützt. Eine solche Veranstaltung sei auch in MR-BID gut denkbar. 

• P. Reckling berichtet, dass die Materialauswahl der Radwege durchaus ein Thema 

sei in den Kommunen. Man könnte überlegen, ob man die verschiedenen Varianten 

(z.B. wassergebundene Deckschicht) als Input vorstellen lässt (durch ein 

Planungsbüro). Hieraus könnte dann eine Pro- und Contra-Argumentation 

erarbeitet/dargestellt werden.  

 

Weitere Vorschläge aus dem Forum: 

 

• Vorschlag: Wie Maßnahmen finanziell beschleunigt werden und Multiplikatoren 

geschaffen werden können 
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• Vorschlag: Mehr Zeit für Fragen 

• Vorschlag: Was im Kreis für den Radverkehr möglich gemacht wird 

• Vorschlag: Planung z.B.: Planungsschritte / Förderprogramme / Richtlinien / 

Zuständigkeiten 

• Vorschlag: Technik z.B.: Materialauswahl bei der Erstellung wassergebundener 

Deckschichten, Baustellenmanagement, etc. 

• Vorschlag: Einbezug von Unterschieden im Sicherheitsgefühl zwischen den 

Geschlechtern (in der Planungsphase von Maßnahmen) 

• Vorschlag: Präsenztreffen und mehr Zeit für Fragen und Austausch 

 

TOP 3 Wechsel im Radverkehrsforum 
• Marion Klein möchte ihre Mitgliedschaft im Radverkehrsforum an Jonas Bedenbender 

(Mountainbike-Projektmanager) übertragen, es gibt keine Einwände. 

• R. Glörfeld teilt mit, dass Pablo Höfer die Geschäftsführung des KJP von Holger 

Marks übernehmen wird. 

o Hinweis: verwaltungsinterne Personalwechsel müssen nicht im 

Lenkungsgremium beschlossen werden 

 

 

TOP 4 Verschiedenes 
• Genehmigung des Protokolls des Radverkehrsforums: es gibt keine Einwände 

• F. Wolkenfeld fragt an, wer den Bericht des Lenkungsgremiums für den Jahresbericht 

schreiben könnte. Es wird vereinbart, dass sie direkt Bürgermeister Olaf Hausmann 

(Sprecher des LG) anspricht. 

 

TOP 5 nächster Termin 
Die nächste Sitzung des Lenkungsgremiums findet am 11.01.2023 um 8:00 Uhr via Webex 

statt. 

 


